

CONSEJO DE MINISTROS 12-02-2016

El Gobierno cifra en 33.937 millones de euros el ahorro total logrado con la reforma de las Administraciones Públicas

El Ejecutivo en funciones ha destacado, entre las últimas medidas adoptadas en esta materia, la puesta en marcha de la Ventanilla Única Aduanera y la ampliación del portal Tu Seguridad Social. Además, ha aprobado nuevas medidas para impulsar la eficiencia energética.

El Consejo de Ministros ha analizado el informe trimestral sobre el seguimiento de las medidas de la Comisión para la Reforma de las Administraciones Públicas (CORA), que recoge los datos desde el pasado mes de octubre hasta la actualidad.

La vicepresidenta del Gobierno en funciones, Soraya Sáenz de Santamaría, ha informado de que se han concluido trece nuevas medidas, entre las que ha destacado la implantación de la Ventanilla Única Aduanera (VUA), que permitirá una mayor efectividad y ahorro de costes en el ámbito del comercio exterior.

Sáenz de Santamaría ha subrayado que esta Ventanilla "persigue una comunicación ágil entre los operadores y las diversas administraciones y entidades públicas que participan en el proceso del despacho aduanero para agilizar toda la operativa comercial". Se trata, ha añadido, de "poder aglutinar en uno solo todos los trámites necesarios para poder pasar el despacho de aduanas" para la importación o exportación de determinados productos en nuestros puertos y aeropuertos.

"Su implementación supone un ahorro estimado de 500 millones de euros anuales para los operadores económicos, ya que permite planificar mucho mejor las operaciones de importación, ahorra tiempo de permanencia de las mercancías en las aduanas y mejora la competitividad de los puertos españoles", ha señalado la vicepresidenta. El proyecto piloto se efectúa en los puertos de Barcelona, Tenerife, Bilbao y Vigo.

Como ejemplo, Sáenz de Santamaría ha apuntado que la estancia media en la aduana del 80% de las mercancías es de media hora, pero el 20% restante precisa otros controles, además del aduanero, lo que puede demorar su estancia hasta dos días, con el coste que esto supone.

La portavoz del Ejecutivo también se ha referido a la ampliación del portal Tu Seguridad Social, que permite realizar los trámites y consultas más frecuentes a este organismo, como solicitar la tarjeta sanitaria europea, informarse sobre la edad de jubilación y obtener certificados e informes.

BALANCE DE APLICACIÓN DEL ÚLTIMO AÑO

En cuanto a las medidas CORA implantadas en el último año, la vicepresidenta ha revelado que 25,5 millones de ciudadanos ya disponen de informes clínicos en el Sistema Nacional de Salud gracias a la Historia Clínica Digital Interoperable; que ya se han inscrito 16.325 nacimientos electrónicamente desde los hospitales y que 1,9 millones de empleos de las comunidades autónomas y de las agencias de colocación se han ofertado a través del Portal Único de empleo. También ha resaltado que en el último año se han producido 41,5 millones de citas previas en el Servicio Público de Empleo y 6,5 millones en las Jefaturas de Tráfico; más de once millones de notificaciones electrónicas a empresas y, desde el 1 de junio de 2015, cuando entró en funcionamiento, se han publicado 342.000 anuncios en el Portal Edictal Único.

Soraya Sáenz de Santamaría ha avanzado que, desde junio de 2013, de las 222 medidas contenidas en el informe de la CORA se han ultimado 193, con lo que el 87% ya está

cumplido. Además, se han suscrito 391 convenios con las comunidades autónomas, se han tramitado en los Consejos de Ministros 101 proyectos normativos con contenido CORA y se han suprimido 2.348 entres públicos: 115 en el Estado, 797 en autonomías y 1.436 en entidades locales.

La vicepresidenta ha resaltado que los ahorros conseguidos con la CORA ascienden a 30.495 millones de euros para el conjunto de las Administraciones Públicas, 154 millones más que en noviembre de 2015, y a 3.442 millones de euros para los ciudadanos, 372 más que en esa fecha. En conjunto, el ahorro es de 33.937 millones de euros.

Por otra parte, según los datos ofrecidos por la vicepresidenta, a 31 de enero de 2016, el Portal de Transparencia había recibido 4.620.000 visitas y 4.000 consultas, y el número de registros ha pasado de medio millón en diciembre de 2014 -cuando se puso en marcha- a 1.363.000 en enero de 2016. "Ya publicamos todo tipo de subvenciones y de ayudas públicas, incluidos los partidos políticos del Estado, y estamos empezando a integrar subvenciones de comunidades autónomas y de entidades locales", ha dicho.

La vicepresidenta ha recordado que tanto la CORA como el Portal de la Transparencia han recibido varios galardones, y que el informe Global Innovation Index de 2015 posiciona a España en el cuarto lugar mundial, junto a Japón y Estados Unidos, en prestación de servicios administrativos online.

Fomento de la eficiencia energética

El Consejo de Ministros ha aprobado un Real Decreto que traspone la directiva europea relativa a la eficiencia energética en tres ámbitos: auditorías energéticas, acreditación de proveedores de servicios y auditores energéticos, y promoción de la eficiencia en el suministro de la energía.

Estas medidas, ha afirmado Sáenz de Santamaría, "son un paso más para llegar al objetivo de la Unión Europea de aumentar en un veinte por ciento la eficiencia energética para el año 2020, y contribuyen también a paliar la dependencia energética y a mitigar los efectos del cambio climático".

Entre las principales novedades de la norma, la portavoz del Gobierno ha señalado que las grandes empresas -más de 250 trabajadores o más de 50 millones de euros de volumen de negocio- tendrán que realizar al menos cada cuatro años auditorías energéticas que cubran, como mínimo, el 85% de su consumo total de energía.

Subvenciones a partidos políticos

El Ejecutivo ha autorizado la concesión de subvenciones estatales en cumplimiento de la legislación sobre financiación de los partidos políticos. Se otorgan, en concreto, a los partidos políticos con representación en el Congreso de los Diputados para sus gastos de funcionamiento.

La vicepresidenta ha detallado la subvención correspondiente a cada formación en 2016 y ha subrayado que la cantidad total -52,7 millones de euros- es idéntica a la de los tres últimos ejercicios y supone casi 30 millones menos que la suma del año 2011.

Asuntos de actualidad

La vicepresidenta del Gobierno, preguntada por los últimos casos de corrupción objeto de investigación, ha reiterado la disposición del Ejecutivo para colaborar con los procedimientos judiciales y el respeto a las decisiones de los tribunales.

Además, ha recordado que el Gobierno ha "hecho ley del control económico financiero de los partidos políticos" y ha adoptado medidas para mejorar su transparencia que han sido avaladas por el Grupo de Estados contra la Corrupción (GRECO) del Consejo de Europa.



cem

CONFEDERACIÓN
DE EMPRESARIOS
DE MÁLAGA

A propósito de la posibilidad de que la Unión Europea flexibilice las condiciones de España para cumplir los compromisos de déficit de 2015, Sáenz de Santamaría ha dicho que los "datos concretos" sobre el cumplimiento del déficit se conocerán en el mes de marzo, y ha llamado la atención sobre la actual forma de cumplir con estos objetivos: en una situación de crecimiento económico que ha permitido el incremento de la recaudación impositiva.